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1. СМИ о Таймыре 
 

Продолжается работа по обеспечению сотовой связью труднодоступных поселков 
Таймыра 

По информации управления транспорта, информатизации и связи администрации 
района, в 2022 году жители поселков Таймыра будут обеспечены доступом в сеть Интернет 
по субсидированным тарифам и к услугам сотовой связи. 

Так, по результатам конкурсного отбора, в рамках реализации краевой программы 
«Развитие информационного общества» и соответствующей программы Таймырского 
муниципального района из краевого бюджета выделено 13 млн рублей на обеспечение услуг 
беспроводного Wi-Fi-доступа в сеть Интернет в поселках Байкаловск, Жданиха и Новая, а 
также организацию оказания услуг сотовой связи в п. Хета сельского поселения Хатанга. 

Кроме того, в рамках указанной государственной программы в текущем году планируется 
дополнительное предоставление краевой субсидии на организацию оказания услуг сотовой 
связи в п. Усть-Порт сельского поселения Караул. 

«Данная работа проводится с целью обеспечения населения услугами сотовой связи и 
мобильного интернета, доступа во все сферы деятельности. Мы отслеживаем и качество, и 
уровень предоставления услуг сотовой связи, а также количество подключенных жителей», - 
отметил начальник управления транспорта, информатизации и связи администрации 
муниципального района Евгений Борец. 

«Таймыр» 
 

На Таймыре и в Норильске ждут на работу экскаваторщиков, машинистов, учителей и 
воспитателей 

Специалисты краевого агентстве труда и занятости населения спрогнозировали 
кадровую потребность в специалистах на ближайшие 7 лет. Связана она в частности с 
масштабными инвестпроектами, которые реализуются в крае. По данным экспертов, для 
работы на 117 инвестпроектах потребуется 60 тысяч человек, 67% из них необходимы для 
комплексного проекта «Енисейская Сибирь». Только в этом году краю необходимо 3,8 тысячи 
человек. Особенно остро в кадрах нуждаются Норильск, Таймырский Долгано-Ненецкий 
муниципальный район, Красноярск и Лесосибирск.  

- Самые востребованные профессии в ближайшие семь лет – водители, машинисты 
экскаваторов, слесари, электрогазосварщики, электромонтеры, электрослесари, учителя и 
воспитатели, - рассказали "Северному краю" в пресс-службе правительства региона. - Для 
инвестпроектов по добыче полезных ископаемых потребуется 25 тысяч человек, для 
обрабатывающих производств – 10 тысяч, строительства – 4 тысячи. 

Северный край 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинцам предлагают принять участие в интернет-опросе 

Жителям муниципального образования «город Дудинка» старше 18 лет предлагается 
принять участие в интернет-опросе и оценить деятельность руководителей органов местного 
самоуправления и предприятий в сферах организации транспортного обслуживания, 
содержания автомобильных дорог, оказания жилищно-коммунальных услуг. 

Опрос проводится с 1 января по 31 декабря 2022 года с целью повышения 
результативности работы руководителей в соответствии с указами Президента Российской 
Федерации и Губернатора Красноярского края. 

Принять участие в интернет-опросе «Оценка деятельности руководителей» можно по 
ссылке и на стартовой странице информационно-справочных терминалов электронного 
правительства (инфоматов). 

Итоги опроса будут подведены до 1 февраля 2023 года на едином краевом портале 
«Красноярский край». Отметим, что сейчас по данной ссылке доступны итоги за 2021 год. 
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3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

Администрация Норильска взяла на контроль ситуацию с тлением на полигоне 
«Стройбытсервиса» 

Сегодня министр экологии и рационального природопользования Красноярского края 
Павел Борзых провел совещание в режиме ВКС с главой города Норильска Дмитрием 
Карасевым. Темой встречи стало возгорание на полигоне твердых коммунальных отходов 
(ТКО), расположенном в районе улицы Нансена, 121. 

«Глава города сообщил, полигон эксплуатирует ООО «Стройбытсервис». Площадь 
возгорания составила 800 квадратных метров. Очаг расположен на глубине семи метров. 
Предпринимаются все необходимые меры для тушения возгорания. На объект уже завезено 
600 кубометров снега. Открытые очаги возгорания уже ликвидированы, продолжается 
тление», – пишет источник. 

Передвижная эколаборатория будет ежедневно проводить в районе полигона отборы 
проб атмосферного воздуха. 

Павел Борзых поручил администрации Норильска незамедлительно разработать план 
ликвидации возгорания полигона ТКО, ежедневно обследовать термоточки для исключения 
возгорания объекта, а также информировать горожан о данных мониторинга качества 
атмосферного воздуха. 

«Ситуация с возгоранием полигона ТКО в Норильске не терпит промедления, вопрос 
необходимо решать здесь и сейчас. Совместно с администрацией города мы ежедневно 
будем следить за ситуацией и информировать местных жителей», – сказал министр. 

Отметим, на запах гари норильчане начали жаловаться накануне в социальных сетях. В 
комментариях, к слову, горожане предполагали, что горит свалка. 

 «Северный город» 
 

Норильчанин проведет в тюрьме десять лет за содействие террористам 
В Норильске к десяти годам лишения свободы в колонии особо строгого режима 

приговорили 39-летнего мужчину, склонявшего другого жителя города переехать в Сирию и 
стать террористом-смертником. Как сообщает пресс-служба ФСБ, задержанного обвинили в 
содействии террористической деятельности. 

Оперативники ФСБ выяснили, что пособник террористов вел длительную переписку 
через мессенджер, убеждая жителя Норильска перебраться в Сирию, стать террористом-
смертником в организации «Исламское государство», деятельность которой запрещена на 
территории нашей страны.  

Следственный комитет завел уголовное дело по статье «Содействие террористической 
деятельности». Материалы расследования передали в суд, где мужчину признали виновным 
и приговорили к реальному сроку. 

«Северный город» 
 
"Норникель" в этом году завершит рекультивацию земель после аварии на ТЭЦ в 
Норильске 

Компания "Норильский никель" в 2022 году завершит рекультивацию земель после 
разлива дизельного топлива на Норильской ТЭЦ-3 в мае 2020 года. Об этом в среду на пресс-
конференции сообщил вице-президент компании по экологии и промышленной безопасности 
Станислав Селезнев. 

"После того как произошел разлив, были определены места, которые были загрязнены 
нефтепродуктами и места, которые нарушены [в результате сбора нефтепродуктов]. 
Суммарно это 75 га. Мы сделали проект рекультивации, была найдена компания, которая 
проводила рекультивацию загрязненных и нарушенных участков. В 2021 году мы выполнили 
восстановление 17,5 га загрязненной и 30 га нарушенной земли. Работы были приняты 
администрацией Норильска. В 2022 году запланировано выполнение окончательных работ. В 
общей сложности осталось 27 га убрать", - сообщил Селезнев. 
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По информации компании, в целях утилизации загрязненного грунта оборудована 
специальная площадка, где будет проводится обезвреживание и утилизация 
нефтесодержащих отходов с получением технического грунта, который будет использоваться 
для отсыпки дорог и дамб. 

ТАСС 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Еще более 7,5 тысяч жителей Красноярского края заболели ковидом. Умер за сутки 21 
человек 

За день в Красноярске зарегистрировали 2 609 новых случаев коронавируса, а во всем 
крае — 7 617. Это на 424 больше, чем накануне. 

Умер 21 человек с подтвержденным ковидом (на 3 меньше, чем в среду). 
Госпитализировали за день 536 человек. Закрыли больничный 4 526 переболевших. 

За все время пандемии в Красноярском крае зарегистрировали 279 475 лабораторно 
подтвержденных случаев Covid-19, жертвами нового вируса стали 9 734 человек, 
пролечились в больницах и выздоровели 195 758. 

newslab 
 

Депутат Заксобрания Красноярского края: провалившие «мусорную реформу» 
чиновники должны быть наказаны  

Депутат Законодательного Собрания Красноярского края Александр Глисков предложил 
привлечь к ответственности должностных лиц виновных в невыполнении мероприятий, 
предусмотренных программами в сфере обращения с отходами. Об этом парламентарий 
заявил в ходе рабочей сессии Законодательного Собрания. 

«Счетная палата официально дала заключение, что мероприятия, о которых говорилось 
4 года назад, выполнены лишь на 6 %. Эти чиновники должны быть уволены без права 
восстановления», — отметил Александр Глисков. 

По словам парламентария должностные лица должны понести ответственность за 
невыполнение программы по работе с отходами и прямое нарушение закона. Так, депутат 
обратил внимание, что захоронение отходов, подлежащих переработке, федеральный закон 
напрямую запрещает, а на полигоне государственного предприятия «Автоспецбаза», исходя 
из отчета счетной палаты и других документов, вторичное сырье закапывают в землю 
ежедневно. 

Кроме того, счетная палата установила, что тарифы на обращение с отходами были 
установлены с нарушением норм закона и признаны не действительными, а это, по словам 
депутата, может повлечь за собой дополнительную финансовую нагрузку на краевой бюджет 
и незапланированные бюджетные расходы в сотни миллионов рублей, что безусловно 
говорит о неэффективном управлении средствами. 

Александр Глисков подчеркнул, что отчет счетной палаты дает все основания 
правоохранительным органам для возбуждения административных и уголовных дел. 

newslab 
 

Внешнеторговый оборот Красноярского края составил почти 10 млрд долларов 
Оборот внешней торговли Красноярского края по итогу 2021 года составил $9,944 млрд, 

сообщает Сибирское таможенное управление. 
Это третий результат по Сибири. Лидирует здесь Кузбасс ($16,149 млрд), а на втором 

месте Иркутская область ($10,552 млрд). Самый низкий оборот у Республики Алтай — $90 
млн. 

Доля Красноярского края в общем внешнеторговом обороте Сибири — 19,3%. У первых 
двух регионов она составляет 31,3% и 20,4% соответственно. 

 В целом же оборот внешней торговли СФО в 2021 году составил $51,6 млрд, что на 30% 
больше, чем было годом ранее. 
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    В 2021 году объемы внешней торговли Сибири стремительно восстанавливались, 
они не только достигли допандемийных значений, но и превысили их. Положительная 
динамика отмечена как в экспортных, так и в импортных поставках, рост по сравнению с 2020 
годом составил 32,4% и 22,9% соответственно», — — отметил начальник Сибирского 
таможенного управления Александр Ястребов. 

Также на 36,4% — до $29,1 млрд — по итогу года выросло сальдо внешнеторгового 
оборота. Экспортировано было товаров на $40,3 млрд, а импортировано — на $11,3 млрд. 

В денежном выражении экспорт вырос в основном за счет угля, нефти и нефтепродуктов, 
алюминия, а также руды, металлических полуфабрикатов и продукции деревообработки. В 
поставках за рубеж превалировали уголь (45,6%), металлы и изделия из них (28,1%), 
древесина и целлюлозно-бумажные изделия (11,2%). 

Импорт же прибавил благодаря машиностроительной продукции, черных металлов, 
пластмасс и изделий из них, продуктов неорганической химии, шин и покрышек 
пневматических резиновых, концентратов железорудных, топливно-энергетических товаров. 
Ввозили, как правило, машиностроительную продукцию (43%), химическую продукцию 
(25,8%), металлы и изделия из них (13%). 

В списке стран, с которыми торгуют сибирские предприятия лидирует Китай — на эту 
страну приходиться 23,2% внешнеторгового оборота СФО. На втором месте (с большим 
отставанием) идет Казахстан (6,7%), а на третьем — Япония (6,2%). Также в нем Нидерланды 
(5,3%), Турция (5,3%), Тайвань (Китай) (4,8%), Республика Корея (4,8%), США (4,6%), 
Германия (4,3%), Украина (3,5%). 

Деловой квартал 
 

5. СМИ о России 
 
Путин заявил о росте числа экстремистских преступлений 

На ходе расширенной коллегии МВД, в которой принял участие президент Владимир 
Путин, сказалась пандемия коронавируса. Почти половина участников не смогла прийти на 
мероприятие из-за того, что заболела ковидом, сообщил министр внутренних дел Владимир 
Колокольцев. 

Путин рассказал, что в 2021 г. число преступлений, связанных с экстремизмом, выросло 
почти на 27%. Это подтверждается статистикой Генпрокуратуры: в течение 2020 г. в суды 
передавалось 664 дела экстремистской направленности, а в 2021 г. – 819 дел. МВД должно 
принимать более эффективные превентивные меры в этой сфере, полномочий для этого у 
ведомства достаточно, сказал на коллегии Путин: «Особое внимание следует уделять 
нейтрализации экстремистов и разного рода радикалов, использующих сеть интернет для 
разжигания межнациональной и религиозной, и социальной вражды». 

Вопросы борьбы с экстремизмом напрямую связаны с вопросом миграции, сообщил 
президент. Он призвал выработать «самые жесткие меры» против нелегальной миграции, а 
также деятельности преступных группировок, которые строят на ней бизнес. «Любые 
проявления экстремизма, нарушения правопорядка, незаконная трудовая деятельность 
должны служить основанием для быстрого принятия и исполнения решения о высылке таких 
людей за пределы России и о запрете на въезд в нашу страну в будущем», – считает Путин. 
Как доложил на коллегии Колокольцев, в 2021 г. число преступлений, совершенных 
иностранными гражданами, составило 6%. 

Российские власти не впервые обращают внимание на проблемы, связанные с 
миграцией. 10 февраля президент своим указом создавал межведомственную комиссию по 
совершенствованию миграционной политики. Ее возглавил заместитель председателя 
Совбеза Дмитрий Медведев. 11 февраля Медведев провел совещание о дополнительных 
мерах по интеграции и адаптации мигрантов, заявив о существовании риска образования 
этнических анклавов в России. Он отметил, что без должного контроля они могут стать и 
становятся «рассадником экстремистских и террористических настроений и очагами 
преступности». 
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Правозащитница Светлана Ганнушкина опасается, что такое внимание к экстремизму 
и росту преступности среди мигрантов может привести к увеличению числа уголовных дел 
против них. 

Также на коллегии МВД обсуждали преступность среди детей и подростков. Число 
преступлений, совершаемых ими, за последние несколько лет снизилось, отметил Путин. 

Но работа по профилактике преступлений должна «строиться эффективнее», сказал 
Путин и предложил создать систему непрерывного социального сопровождения склонных к 
нарушению закона подростков. 

Ведомости 
 

Путин потребовал обеспечить в 2022 году рост реальных доходов граждан минимум на 
2,5% 

Рост реальных доходов граждан в 2022 году должен составить как минимум 2,5%, заявил 
в четверг президент РФ Владимир Путин. 

"В текущем году реальные располагаемые доходы граждан должны вырасти не менее 
чем на 2,5%. Такие ориентиры перед правительством уже поставлены, и эту задачу 
обязательно нужно решить", - сказал глава государства на совещании по экономическим 
вопросам. 

Он при этом отметил, что увеличение доходов граждан должно опираться не только на 
эффективные меры социальной поддержки, но прежде всего на экономический рост. "Это 
базовое условие для решения социальных задач, и здесь важно объективно оценивать 
ситуацию", - подчеркнул президент. 

По словам Путина, позитивная экономическая динамика прошлого года во многом 
носила восстановительный характер. "Эксперты отмечают, что потенциал такого роста уже 
исчерпан. И в новых условиях важно обеспечить устойчивое, долгосрочное развитие, 
повысить темпы потенциального роста российской экономики", - заявил глава государства. 

Он указал, что по доходам людей в первую очередь бьет рост цен, это негативно 
сказывается на благополучии и достатке семей. При этом Путин напомнил, что благодаря 
дополнительным бюджетным доходам власти РФ "уже приняли решение по адресной 
поддержке наиболее уязвимых категорий граждан, осуществили разовые выплаты 
пенсионерам и семьям, в которых растут школьники, провели дополнительную индексацию 
пенсий, МРОТ и прожиточного минимума, по фактической инфляции был проиндексирован 
размер материнского капитала". 

ТАСС 
 

ФАС выяснит, почему дорожает отопление для населения 
Федеральная антимонопольная служба (ФАС) изучит сообщения в СМИ и соцсетях о 

росте цен на отопление для населения на предмет соблюдения антимонопольного и 
тарифного законодательства. 

Если гражданин считает, что стоимость отопления в квитанции за жилищно-
коммунальные услуги (ЖКУ) завышена, то ему следует обратиться в Государственную 
жилищную инспекцию, отмечает ФАС. 

Жилищный кодекс гласит, что конечные тарифы на ЖКУ рассчитывают и утверждают 
региональные власти. В свою очередь правительство определяет размер индексации платы 
за коммунальные услуги "в полном соответствии с социальной направленностью 
государственной тарифной политики", поясняет ФАС. 

Коммунальные тарифы в России индексируют с 2013 г. один раз в год – с 1 июля. 
По данным ФАС, размер платы граждан за коммунальные услуги увеличился с 1 июля 

2021 г. на 3,1%, за обращение с твердыми коммунальными отходами – на 1,9%, что 
соответствует параметрам, которые установило правительство. 

Вести 
В России плата за капремонт подскочила почти на 15% 

Средний размер платы за капитальный ремонт общего имущества многоквартирных 
домов в России повысился на 2022 год почти на 15% за «квадрат», сообщает ТАСС со 
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ссылкой на данные Ассоциации региональных операторов капитального ремонта 
многоквартирных домов (АРОКР). 

«Средневзвешенный по площади многоквартирных домов размер взноса на капитальный 
ремонт в текущем году составил 9,49 руб. за квадратный метр», — указали в организации. 

ИА «Росбалт» 
 

Государственная Дума РФ. Для домов культуры и досуговых клубов, учредителями 
которых являются муниципальные образования, предлагают ввести нулевую ставку 
налога на прибыль 

Для домов культуры и досуговых клубов, учредителями которых являются 
муниципальные образования, предлагают ввести нулевую ставку налога на прибыль. Госдума 
приняла такой законопроект в первом чтении.  

«Подобная налоговая льгота благодаря инициативе, высказанной президентом в 
Послании Федеральному Собранию, уже была введена для театров, музеев, библиотек», — 
напомнила один из авторов документа, председатель Комитета Госдумы по культуре Елена 
Ямпольская.  

В комитет, по ее словам, поступало огромное количество писем от руководителей 
культурно-досуговых учреждений, работников клубов и домов культуры с просьбой, чтобы 
данная налоговая преференция распространилась и на их учреждения тоже.   

«Мы считаем, что это абсолютно справедливая потребность. В нашей стране более 41,5 
тысячи культурно-досуговых учреждений, которые практически полностью представлены 
муниципальными учреждениями», — отметила Ямпольская. 

Она также подчеркнула, что законопроект коснется примерно 38 тысяч таких 
учреждений. В случае принятия закона преференция начнет действовать с 1 января 2022 
года. По ее словам, в муниципальных домах культуры разными видами творчества 
занимаются около шести миллионов граждан. 

«Мы делаем еще один шаг в поддержку муниципальных домов культуры, людей, которые 
живут в селах, поселках городского типа. Для них клуб или дом культуры это то место, где они 
могут самореализоваться, воплотить свои интересы и таланты, привести детей», — 
заключила парламентарий. 

 "Парламентская газета" 
 

Российские вузы существенно увеличат количество бюджетных мест 
Российские вузы увеличат количество бюджетных мест в новом учебном сезоне 2022 г., 

заявил вице-премьер Дмитрий Чернышенко. 
В 2022 г. на бюджетные места в российские вузы смогут поступить 588 тыс. человек, что 

на 11,5 тыс. человек больше, чем в предыдущую приемную кампанию. 
Количество бюджетных мест в вузах увеличивается ежегодно. Власти и вузы учитывают 

запросы рынка, требования государственных программ и проектов, а также потребность 
регионов в профессиональных кадрах. 

"При распределении бюджетных мест акцент делают именно на специализации 
регионов. Важно, чтобы студенты могли получить доступное качественное образование в 
своем родном регионе, и чтобы их работа… продолжилась именно там, где они обучались. 
Очень важно, чтобы спрос на специалистов сформировался прежде всего в самом субъекте, 
где находится вуз", – подчеркнул вице-премьер Дмитрий Чернышенко. 

По количеству бюджетных мест в вузах ведущие места занимают Москва, Петербург, 
Ленинградская, Свердловская, Ростовская, Новосибирская области и Татарстан, где 
расположены крупные инновационные, промышленные и научные центры. 

"В среднем в этих вузах появятся от 11 тыс. до 15 тыс. бюджетных мест", – отметил 
Чернышенко. 

На предстоящий учебный сезон 2023-2024 гг. между вузами распределят свыше 590 тыс. 
бюджетных мест, заключил вице-премьер. 

Вести 
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Ограничение торговых наценок приведет к дефициту. Чиновники собираются 
сдерживать инфляцию за счет ретейлеров 

Российские депутаты собираются бороться с ростом цен путем законодательного 
ограничения торговых наценок. Но в последние месяцы быстро поднимают свои цены уже 
сами производители продовольствия. Поэтому законодательное снижение торговой наценки 
будет иметь в лучшем случае краткосрочный эффект. В этом году в Министерстве сельского 
хозяйства ожидают увеличения цен на такие базовые продукты, как молоко, хлеб, сахар и 
овощи. 

Высокая продовольственная инфляция в России и в мире в целом приводит к тому, что 
граждане могут купить все меньше продовольствия на свои зарплаты и пенсии. В некоторых 
странах борьбу с продовольственной инфляцией оплачивает государственный бюджет (так, в 
Турции кратно снижены налоги на продовольствие). 

А в России чиновники собираются сдерживать инфляцию за счет торгового бизнеса – то 
есть за счет ограничения торговых наценок. Депутатам Госдумы, в частности, предлагается 
разработать законопроект, ограничивающий предельные торговые наценки на социально 
значимые продовольственные товары первой необходимости. Такие рекомендации 
сформулированы по итогам последних парламентских слушаний о госрегулировании 
ценообразования на продовольственном рынке. Правительству РФ и профильным 
ведомствам рекомендуется проработать вопрос перевода торговых сетей на долгосрочные 
контракты с сельхозпроизводителями на поставку овощной продукции по фиксированной 
цене. А также разрешить производителям продовольствия указывать на упаковке свою 
отпускную цену. 

Председатель думского комитета по аграрным вопросам Владимир Кашин сообщил, что 
законопроект об ограничении наценки на социально значимые продовольственные товары 
уже подготовлен. «Мы сейчас вместе с Министерством сельского хозяйства подготовили еще 
один законопроект… ограничить торговые наценки до 10% по товарам первой 
необходимости», – рассказал он в ходе парламентских слушаний. 

В январе этого года ряд торговых сетей согласились ограничить торговые наценки на 
некоторые социально значимые категории продуктов в пределах 10–15%. Но это решение не 
устроило чиновников. В Минсельхозе и ряде других ведомств предлагали «проработать 
вопрос о добровольном ограничении торговыми сетями торговой наценки на ряд продуктов 
питания в пределах от 0 до 5%». Минимальные наценки предполагается ввести на самые 
массовые продукты вроде хлеба, молочных продуктов, сахара, овощей борщевого набора, на 
макароны и ряд круп. 

Замглавы Минпромторга Виктор Евтухов сообщил, что средняя наценка крупных 
торговых сетей на базовые товары составляет 15–16%. «Конечно, есть товары с большей 
наценкой, но это не товары первой необходимости, они не входят в социальную корзину. Мы 
говорим про якорные товары, за которыми покупатели чаще приходят», – пояснял он. 

В тех же рекомендациях парламентских слушаний утверждается, что торговые сети 
занимают доминирующее положение и это позволяет им «извлекать сверхприбыли и 
диктовать условия поставщикам, которые в отсутствие других каналов вынуждены принимать 
зачастую невыгодные для себя условия». 

«Невозможно постоянно сдерживать цены только у производителей 
сельскохозяйственной продукции, не регулируя стоимость всех затрат по цепочке и не 
компенсируя в полной мере потери самим производителям», – считает зампредседателя 
думского комитета по аграрным вопросам Надежда Школкина. Она опасается, что в 
результате административного регулирования аграрии будут либо перепрофилироваться на 
другие культуры, либо сокращать производство. 

Но в союзах производителей продукции идею чиновников об ограничении наценок 
поддерживают. Поставщики на протяжении двух лет сдерживали рост издержек за счет 
собственной рентабельности, заявлял зампредправления ассоциации «Руспродсоюз» 
Дмитрий Леонов. По его словам, многие поставщики сегодня работают с нулевой 
рентабельностью или даже себе в убыток. «В случае введения очередного госрегулирования 
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цен есть все риски, что ввиду доминирующего положения торговых сетей все финансовое 
бремя за это решение будет полностью переложено на плечи поставщиков», – опасается он. 

Стабилизация ценовой ситуации на российском продовольственном рынке не должна 
осуществляться только за счет предприятий АПК, утверждают авторы рекомендаций. 
«Система ценообразования на продовольственные товары такова, что розничная цена 
находится в слабой зависимости от цены на сельскохозяйственное сырье. Должна быть 
оптимизирована добавленная стоимость по всей цепочке движения продовольствия от поля 
или фермы до прилавка. Должны быть ограничены торговые наценки», – предлагают 
участники слушаний. 

Пока же Федеральная антимонопольная служба (ФАС) продолжает фиксировать 
сверхвысокие наценки в торговых сетях. По данным экспертов, на некоторые 
продовольственные товары наценки достигают 50 и даже 400%. 

При этом в ФАС признают, что некоторые ретейлеры добровольно соглашаются 
ограничивать наценки на социально значимые продукты питания. В среду ведомство 
сообщило, что такое согласие дали 17 региональных ретейлеров. В ФАС уверены: 
добровольное ограничение наценок на продовольственные товары из перечня социально 
значимых при обеспечении наличия этих товаров на полках позволит замедлить рост цен и в 
то же время избежать дефицита наиболее востребованных потребителями продуктов 
питания. 

Интересно, что чиновники надеются сдержать цены в рознице, в то время как растут и 
оптовые цены. В январе 2022 года цены производителей в годовом выражении увеличились 
на 23,1%. За весь 2021 год они подскочили на 28,5%. Годовой скачок цен стал максимальным 
с 2004 года (тогда они выросли на 28,8%). В секторе обрабатывающих производств цены 
увеличились практически на 23%. В свою очередь, в пищевом производстве оптовые цены 
выросли на 14,8% январь к январю, а в производстве напитков – на 6%. 

Эксперты «НГ» считают, что новое законодательное ограничение торговых наценок в 
итоге приведет к дефициту товаров. «Торговля в России – конкурентная сфера деятельности. 
Везде, кроме самых малых населенных пунктов, присутствуют несколько магазинов разных 
собственников, что подталкивает к конкуренции. Эта конкуренция приводит к тому, что и 
цены, и наценки на товары формируются рынком: балансом спроса и предложения. Если 
ввести административные ограничения цен или наценок – результат будет вполне 
предсказуем: те товары, у которых наценка (или цена) окажется выше административно 
установленной, просто исчезнут из продажи», – прогнозирует советник гендиректора 
«Открытие Инвестиции» Сергей Хестанов… 

 «Независимая газета» 
 

6. Разное 
 
Вывихнутая связь. О жизни в ожидании войны 

Если смотреть на мир, то видишь панику и давку, но если приглядеться, то неожиданная 
мысль приходит в голову: жизнь стала слишком хороша, чтобы ее жить. Теперь нужно ее 
непременно усложнять и демонизировать, а людей держать в постоянном состоянии спазма. 

Хорошо, все уже привыкли к пандемии. И действительно, люди болели, умирали и 
продолжают это делать. Но вот как-то метаанализ показал, что избыточная смертность 
благодаря карантину, который вводили почти все страны, снизилась всего на 0,2%, зато 
последствия для мировой экономики и для психики населения почти фатальны. Можно было 
и раньше догадаться. 

Теперь взялись за войну. Слишком мирная жизнь на благополучных континентах. Да, 
где-то там в Йемене и Сирии всегда полыхает, но это недостаточно бодрит европейского и 
американского зрителя. Для тонуса нужна другая картинка, но где же ее взять? На этот 
случай есть Россия, которую можно просто объявить агрессором. На основании чего? А так 
положено, и никак не опровергнешь. В качестве объекта агрессии нужно взять страну, с 
которой ничего хорошего уже не произойдет – fail state as is – и которая не очень близка 
европейскому нобилитету. Проще говоря – ее не жалко. Она вроде бы вот здесь же под боком 
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и какое-то сочувствие вызывает, но в семью привилегированных народов ее не берут, 
только дразнят перспективами. 

И так начинаются ночи – одна другой тревожней. Ведь это подумать только, британский 
таблоид The Sun 15.02 опубликовал заметку, в которой указал, что «вторжение» российских 
войск на Украину намечено на 16.02 ровно на 01:00 по Гринвичу, то есть 03:00 по киевскому 
времени. Понятно, что The Sun – именно что таблоид, воспринимать всерьез написанное там 
людям с остатками критического мышления не свойственно. И этот самый материал 
смотрится примерно как заголовок пятнадцатилетней давности в одной российской «желтой» 
газете – «Рыба с головой Баскова изнасиловала моряка». Это смешно. Но это вызвало целую 
череду последствий. 

Во-первых, тот же самый таблоид включил на своей странице прямую трансляцию с 
камер, установленных на киевском Майдане. 

Во-вторых, Джо Байден – это целый президент США – передал заявление, что в случае 
«вторжения» он отложит все свои дела. 

В-третьих, тысячи людей не спали ночью – смотрели прямую трансляцию. Что они 
хотели там увидеть? 

В-четвертых, наутро – после самой беспокойной пережитой ночи – The Sun поменял 
материал на другой, в котором объяснял, что «вторжение» может начаться в любой момент! 

О чем нам говорит все это? Скорее о том, что для того, чтобы в мире принимались 
политические решения, чтобы происходили движения народов, чтобы случались нервные 
срывы и массовые истерики уже не нужно никаких событий. Ведь действительно, ничего не 
произошло. Ничего. Да, проходят военные учения. Так они более или менее постоянно 
проходят, в самых разных масштабах и конфигурациях. Они проходят не там, где того 
хотелось бы каким-то другим странам? Прямо скажем, за подобное отчитываться не станет 
никто. 

И вот в этом неплохом и довольно комфортном мире за последние пару месяцев не 
произошло ровным счетом ничего глобально-трагического. Но от этого «ничего» уже тянется 
бесконечная вереница последствий. 

Россия почему-то оказывается виновата во всем. В чем всем? А ни в чем, ничего же не 
произошло. Это не важно. Важно положить на страну печать всеобщего неодобрения. 

В Москву каждый день прилетают министры и премьер-министры иностранных 
государств. Некоторых из них сажают за непомерно длинные столы, потому что гости 
отказываются сдавать пресловутые ПЦР-тесты, другие плоховато ориентируются в 
географии. Тоже ведь люди занятые, может, у них поважнее есть дела. 

Западная пресса ежедневно фрустрирует мировую общественность статьями о том, как 
Россия нападает на Украину. При том, что никто ни на кого не нападает. Это ничего, говорит 
пресса. Все дело в том, что на территории Белоруссии еще не успела промерзнуть почва. Вот 
как только промерзнет достаточно для прохода военной техники, так и нападет. Это ничего, 
что по прогнозам на западе Белоруссии в ближайшие пару недель будет +6, а потом еще 
потеплеет, потому что наступит весна. Это неважно. 

Важно, что есть картинка – и в ней изображение первостепенно по отношению 
изображаемого. Картина изображает то, чего нет. Это классический симулякр – копия, 
лишенная оригинала. Это новый виток постмодернизма, где последствия явления появляются 
в массовом сознании и в объективной реальности не только до самого явления, но и при 
полном его отсутствии. Кстати, примерно такая же коллизия возникла в старом 
полнометражном мультфильме «Южный парк», где США во всех бедах подрастающего 
поколения обвинили соседнюю Канаду. Почему? А так надо, и не спорьте. 

Теперь нам часто говорят – это Россия сама виновата. Россия претендует на серьезную 
роль в мире, даже на величие, и за эту претензию приходится платить. Но что-то – 
исторический опыт и здравый смысл – подсказывают, что если даже отказаться от претензий 
на величие или на серьезную роль, лучше от этого не станет. Просто представьте себе, что 
кто-то извинится за всю эту клевету. Да даже и за один газетный заголовок. Нет, это 
представить невозможно, этого не будет. 
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А вот то, что большая и насыщенная ресурсами страна с полностью построенной и 
действующей для добычи, логистики и администрирования этих ресурсов инфраструктурой 
может представлять интерес для контактного и бесконтактного раздела имущества – вот это 
как раз представить себе очень легко. 

Впрочем, ничего же не было. В этой действительности последствия никак не связаны с 
причинами. 

«Газета.Ru» 
 

Запад понимает только один язык 
Мои учителя философии в своё время выдвинули идею, что кроме экономических причин 

у войн есть также и когнитивные. Войны зачастую начинаются там, где компромисс и 
взаимопонимание уже невозможны. И дело тут не в языковых проблемах, а в понятийных и 
ценностных. 

В своё время многие в СССР думали, что война с Германией невозможна. «Пролетарии 
всех стран, соединяйтесь», классовая солидарность, «немецкому рабочему нечего делить с 
русским рабочим». И такие люди в Германии действительно были, они боролись в 
антифашистском подполье (те, кто выжил после репрессий против коммунистов и 
социалистов). Но на подавляющее большинство это не сработало, на них действовали другие 
идеологемы. 

Вместо классового единства им предложили национальное, и они его радостно приняли. 
Вместо «Давайте отменим угнетение» им предложили стать угнетателями. Перейти из 
пролетариев в буржуа – и многие радостно согласились. 

В результате немцы (и их союзники) видели в советских людях не таких же живых 
существ, как они сами, представителей того же биологического вида, а жертв, потенциальных 
рабов, тех, кого нужно ограбить. 

«Человек человеку волк», как оказывается, не самый худший вариант. Гораздо хуже, 
когда «человек человеку овца». Тогда перчатки и абажуры из человеческой кожи вполне 
допустимы (и в этих их Европах уже забрасывают мысли о том, что каннибализм – это не 
страшно). 

Я, как последователь Валлерстайна, годами пытался достучаться до украинцев, 
буквально крича о том, что Украина – это бесправная колония Запада, которую грабят страны 
центра империалистической мир-системы. Но политический украинец (как и российский 
либерал) – не против угнетения и разграбления своей страны. Он хочет в нём участвовать! 

Человек с менталитетом раба не хочет свободы. Он хочет собственных рабов. Он хочет 
встроиться в систему угнетения. Быть полицаем, холуём, тем самым «домашним негром», 
который следит, чтобы другие рабы не восстали, гораздо бдительнее, чем даже Белый 
Господин. 

Я называл их янычарами, то есть рабами, воспитанными во вражеской культуре, которых 
дрессируют воевать против собственного народа. А им нравится. Их устраивает. У них нет 
корней, нет родовой памяти, нет культурных кодов, нет чувства сопричастности. 

Многих удивляет, что среди украинских евреев достаточно много сторонников 
фашистского режима. Ничего удивительного. Это как раз мышление раба, мышление тех, 
кого столетиями угнетали, и он привык приспосабливаться. Пока одни жители Варшавского 
гетто восставали, другие служили полицаями. Как в песне Карабаса Барабаса: «Я готов 
унизиться, чтобы к заветной цели хоть чуточку приблизиться». 

Носителя такого мышления нельзя переубедить. Его можно только перекупить. Баронова 
и Красовский будут работать на российские государственные СМИ, если им за это больше 
платят. Вопрос исключительно в двух нюансах – наличии бюджетов и брезгливости. 

Спорим, что если завтра Шендеровичу (признан иноагентом) или Альбац предложить 
шоу на первой кнопке и бюджет на освоение, то послезавтра мы увидим в их исполнении 
пламенное разоблачение американского империализма и израильской военщины. Да, 
собственно, чего угодно, лишь бы платили. И если остальные представители тусовочки 
начнут орать о предательстве, то исключительно из зависти, что это не они на этом месте. 
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Тот же Костя Сёмин, уже ставший именем нарицательным, недавно намекал, 
что очень хотел бы вернуться на телевидение. Но не берут. 

Но нас в данном контексте больше интересует не обслуга, а хозяева. У которых 
менталитет хищника, рассматривающего Россию не как равноправного партнёра 
(испытывающих такие иллюзии всё меньше), а исключительно как жертву и еду. 

Россия и Китай предлагают игру с ненулевой суммой – на развитие. А англосаксы 
привыкли к играм с нулевой суммой. Где победа одного возможна исключительно за счёт 
других. 

Англосаксонский менталитет – это мышление пирата, викинга, налётчика. Наскочить, 
ограбить, убежать в нору. Столетиями их тактика строилась на концепции «иметь самый 
сильный флот, чтобы никто не мог нанести нам ответный визит». Самый страшный кошмар 
англичанина – это «German boot on the British soil», немецкий ботинок на британской земле. 
Собственно, любой ботинок. 

Британские пэры – это наследственные уголовники, пираты, насильники, работорговцы, 
наркодилеры и контрабандисты. Поэтому единственный язык, который они понимают: «Это 
наша корова. И мы её доим». 

Никаких: «Ребята, давайте жить дружно». Только: «Захлопни пасть, а то сожгу твой дом, 
разграблю владения, изнасилую жену». Это им знакомо, это они понимают. 

Теория коммуникации учит, что с каждым нужно общаться на доступном ему уровне. С 
учёным на научном, с гопником на матерном. Иначе вы не достигнете эффективной 
коммуникации. Это мы чётко видим, когда мы им про Фому, а они нам про Ерёму. 

Они нам: «Мы будем поставлять оружие независимой Украине», мы должны в ответ: «А 
мы будем поставлять оружие независимой Ирландии». Ведь «Сферы влияния – это 
анахронизм, которому нет места в современном мире». И нет, это не другое. Я понятно 
объясняю? 

Конт 
7. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 18.02.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 75,75  ▲ 0, 74 

EUR 86,13  ▲ 0, 82 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


